
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ハイ３だより 
https://highland3.com/ 

第 ２１ 号 
ハイランド３丁目自治会 

発行年月日  202４ 年 ２月３日 

発行責任者 自治会長 岩間 勝男 

編集責任者 総務部長 岡田 真吾 

印刷責任者 広報部長 矢内 道幸 

粟田小学校避難所運営訓練に参加！ 
〇昨年１１月２３日（日）粟田小学校避難所運営訓練が 

自主防災委員、自治会役員、班長出席で行われました。 

第１ブロック班長はパンダ公園に集合し、まずは三角 

公園を目指し出発です。三角公園では第２ブロック班長 

が第１ブロック班長の到着を待ち、合流。隊列を組んで 

粟田小学校を目指します。粟田小学校の体育館ではハイ 

ランド２丁目自治会、粟田町内会、横須賀市職員、粟田 

小学校校長が一堂に集結して訓練が行われます。 

 ハイランド３丁目自治会岩間勝男会長は昨年度と今年度 

粟田小学校避難所運営委員会委員長の立場でありありま 

すので、責任重大で当自治会といたしましても防犯防災部長を中心に役員で打ち合わせを何度も重ね 

挑んだ訓練です。内容的には避難所開設の一連の流れと仕組みの説明をし、普段見ることの出来ない 

備蓄コンテナや校舎内の防災備 

蓄倉庫を見学し、有意義な一日 

を過ごしました。第２０号のハ 

イ３だより岩間会長年頭挨拶で 

もありましたように、能登半島 

と三浦半島は気温は違えど、酷 

似していると思います。急遽で 

すが来期は特に防災活動に重点 

を置く事業計画、予算計画を立てることを役員会で訴えていき、役員、防災委員、会員の理解を得よ 

うと思っております。 

記 防犯防災部長（防災指導員・自主防災委員会自主防災副本部長）清川忠克 

先頭を歩き、自治会のぼりを掲
げ、避難所に班長、役員を先導
して来られた奥平防災委員 

粟田、ハイランド２丁目、
３丁目の参加者の皆さん 

大勢の参加者の前で説明するヘルメ
ットの太帯３本線がひと際存在感を
放つ、我らが３丁目自治会長 岩間
勝男避難所運営委員長である。声大
きく堂々と説明し、大役を務められ
ました。大変有難うございました。 
 

 

参加者に挨拶をする岩間委員長 

防災コンテナの説明を受ける 説明する神沢防災委員 

校長に報告する岩間委員長 防災備蓄庫見学 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ◎ 各専門部報告   ～ 役員会議の報告事項他、各専門部からのお知らせ ～ 🐼 ◥ 
 〇岩間会長⇒ 

・２０２３年度の事業報告の作成を会長の私に、決算報告の作成を会計部長に提出する旨を各専門部長および特命 
部長に指示をした。副部長と協力して作成願いたい。なお、この内容が通常総会の議案にあがることになる。 

・自治会館の青色パトロールカー（軽トラック）の駐車場は雨が降ると地面が泥だらけになるので緊急処置を施す 
よう、施設運営管理者である総務部長に速やかに対策を講じるよう緊急作業指示をした。 

・会館大ホールの空調設備は旧自治会センター１から移設し設置したもので老朽化のため１台故障中ともう１台は
効きも悪く利用者様に大変ご迷惑をおかけしている。先日も健康マージャン同好会さんから寒いとご意見を承り
ました。また松岡監事からも緊急に対策を講じるよう要請がありましたので総務部で購入手配を取り、この 2/5
に工事予定。2/3にはガスファンヒーター用配管設置工事の見積もり現場下見もあり暖房対策を行う。 

・２０２４年度役員決めについて従来の新年度新班長候補者から役員を選ぶ非常に威圧的で効率の悪い決め方を廃 
止して早３年。本当にうまくいっている。おかげさまをもち２０２４年度の役員候補者はすべて出そろったので 
2/3班長会後に役職決定会議を行い総会での議決を待つのみとなったことをお知らせしておく。なおハイランドの 
他丁さんは当会とは違い役員決めで難儀していると連合協議会定例会で他丁会長が述べていたのが印象的。うち 
は人材確保にも恵まれているようだ。 

〇岡田総務部長⇒ 
・２０２４年度の新班長候補 
者がほぼほぼ出そろいまし 
た。新班長のみなさまご協 
力ありがとうございました。 

・岩間会長から作業指示を受 
けた自治会館の軽トラック 
駐車場の緊急対応について、 
総務部だけでは対応できな 
いので防犯防災部に協力を 
求め、清川防犯防災部長、 
内村防犯防災副部長、神沢 
防災委員、徳丸防災委員、岩間会長、児島総務副部長と岡田総務部長の人海戦術すなわちマンパワー工事を行い 
２日間で完成しました。神沢防災委員から技術指導していただきとても良い経験をさせていただきました。 

〇林青少年育成部長⇒ 
・ハイランド３丁目から赤ちゃんが誕生しました。２例目となります。おめでとうございます。 
・パンダ公園の地面に突起物があり、子どもが足を引っかけたら 
大変だと自治会に通報がありました。現場に急行した岩間会長と 
清川防犯防災部長の名コンビで無事引っこ抜きました。しかし色 
んなゴミが埋まっていることがわかりぞっとしました。 
写真のバケツの中のごみが今回で地面からてきました。 

〇浅尾福祉部長⇒ 
ペットボトルキャップ回収廃止が 
役員会で決定しました。詳しくは今回 
の回覧板をご覧ください。 
〇森川環境衛生副部長⇒ 

            ・自治会館の大掃除を役員で行いました。自治会館入って一番奥事務所のど真ん中に 
君臨していた岩間会長の執務スペースをさらに奥の上座に移動し会長室を設置、さ 
らに会計部が使用している納戸も導線が悪いから撤去できないかと松岡監事から指 
摘を受けましたので撤去工事を自治会役員で日曜大工 do-it-yourselferすなわち 
DIYで行いレイアウトの変更。躯体を傷めず壁を突外し、縦長の事務所がこの度完成 
しました。今後はこの事務所で役員会を行い、会議のたびに大ホールで机の設置や 
椅子を並べる作業がなくなり、総務部さんの負担の軽減にもなりました。 

〇清川防犯防災部長⇒ 
・現在 AED は自治会館内に設置しているが、不在時の鍵が掛かっている場合は持ち出
せない。今後ガラスを割ってでも取り出せるプロセスを確立していく。 

〇矢内広報部長⇒ 
・自治会館２階の第３会 
議室を学校の教室風に 
アレンジしました。 
勉強に読書に講習に大 
いに活用して下さい。 
自治会館、夢広がる。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・子どもたちの安全の事を最 

大限にそして第一に考える協 

議会がハイランド３丁目自治 

会青少年育成部及び防犯防災 

部主催で行われました。出席 

者は粟田小濱川教頭先生、五 

島先生、野比中から教頭先生、 

成沢民生委員児童委員、岡田 

青少年育成推進員（自治会青少年育成副部長・子ども会副会長）、子ど 

も見守り隊遠藤隊長以下多くの見守り隊員の皆さん、岩間自治会長、 

青少年育成部分掌副会長の伊藤副会長、防犯防災部分掌の岡田副会長 

兼総務部長以下自治会役員が出席し、子どもたちの安全の為に活発な 

意見と学校との意見交換を行い、大変貴重で有意義な時間が過ごせま 

した。 

内容的には朝の登校時、背面から多くの車が容赦なく子どもたちすれ 

すれをかなりのスピードで走り去っていくので大変危険！それと通学路 

沿いにお住いの方とのトラブル防止の為、今後は朝の通学路の右側通行 

と下校時間は左側通行を粟田小学校の協力のもと実現しました。どのよ 

うに子どもたちに周知しようかと考えたところ見 

守り隊さんに子どもたちに声 

をかけてもらうのと、粟田小 

や野比中の担任の先生にも帰 

りの会やホームルームで周知 

をお願いしました。それと 

我々役員も立ちましょうと岩 

間会長の一声で終業式まで立 

ちました。   記 取材班  

 

歓迎！新入会員 
 

ようこそ！ハイランド３丁目へ！！！ 
 

第１ブロック２１班 梅澤 昇 様  
１２/１２ご入会 

 

心より歓迎し、私たち自治会役員は 
真心こめてサポート致します。 

総務部長 岡田 

お久しぶりです！第２１号のクイズはこちら！ 

QQQ クイズ 3 丁目 QQQ 
後先考えても今回が最初で最後であろうサービス問題で

す。〇に入る漢字１文字は何でしょう。レディ GO! 

子ども達にも大人気な３丁目の 

自治会長は岩    さん 

でございます。 
 

答えが解った方は適当な紙に「住所」「氏名」「答え」を

記入し、散歩がてら 3-5-1 岡田総務部長宅のポストもし

くは 3-14-2 森川環境衛生副部長宅のポスト、または

3-30-23 児島総務副部長の家のポスト、さらには 3-4

０-３清川防犯防災部長宅のポストに投函してください。

※正解者の中から抽選でなんと１名様に『もらって嬉し

いもの』を今回は久しぶりなので大盤振る舞いしたいと

思います。※当選者の発表は第２２号のハイ３だよりで

発表し、賞品の発送は岩間会長直々に真心込めてお届け

にあがります。※締切は２/２９（木）までです。ご応

募、お待ちしております。 

 

 

誕生！新入会員 
 

 

元気にすくすく育ってください！！！ 
 

第２ブロック４１・４２班 佐藤 誠 様  
ご息女 生乙（いと）さん １２/１０ 誕生 

 

心より歓迎し、私たち自治会役員は 
真心こめて子育てサポート致します。 

 

青少年育成部長・子ども会 会長 林 まり子 

 

歓迎！新入会員 
 

ようこそ！ハイランド３丁目へ！！！ 
 

第２ブロック２３班 久保田  孝 様 他１名 
１２/２６ご入会 

 

心より歓迎し、私たち自治会役員は 
真心こめてサポート致します。 

総務副部長 児島 

３丁目の子どもたちのために今できること 

学校の話にメモをとる参加者 粟田小濱川教頭先生のお話 

見守り隊さんと意見交
換をする岩間会長と 
岡田青少年育成推進員 

声をかけ、誘導する岩間会長 

おはよう！お兄ちゃんとお嬢ちゃん、 
これからはこっち側を歩くんだよ。 
わかった？ 
わかりました。 
ところでおじちゃんの事、誰だか 
わかりますか？ 
知ってますよ。岩間自治会長さん 

でございます。 
 

 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「３丁目 自治放談」は第６回を迎えました。
３丁目のさまざまな人たちに、ざっくばらん
に語ってもらいます。人と人とのつながり・
巡り合いのたすきリレーの始まりです。次は
あなたがご指名を受ける番かもしれません。
役員、関連団体の方だけではなく３丁目会員
すべてがリレーの選手です。 

人と人のつながり・巡り合いのたすきリレー  

３丁目自治放談 【第６回】 
 

「やいやい、この見事に咲いた川窪桜、忘れたと
は言わせねえぜ！」 

川窪 義寛 監事 

編集 
後期 

いよいよハイランドゴルフ場の撤去工事が始まり、先日ゴルフ場側から指定された対象の隣
接住民と自治会役員が参加した説明会が行われました。これからダンプトラックやハイテク
重機等の働くクルマがわんさかハイランドを通行することになります。ハイランド３丁目 
自治会としても「３丁目１番地」の当該地域として実情に応じて対応する考えでありますの
で、今後、自治会独自の特別専門委員会を立ち上げ、会員世論や施工会社対応等、話し合い
をさせていただきたいと考えております。    特別委員会（仮称）委員長 岩間 勝男 

第６回は過去に自治会副会長を歴任。粟田学区体育振興会会長でもおられる川窪義寛監事です。 
それではさっそくお話を聞いてまいりましょう。（利き手・矢内道幸広報部長） 
広報：緊張されてないですね。 
川窪：まったく。緊張するような年齢でもありませんから(笑) 
広報：ハイランド３丁目にはいつ頃越してこられたのですか？ 
川窪：長男が 5才の時で、彼がもう 50才になろうとしているので、そろそろ 

45年になりますね。いつのまにか長老になりました！ 
広報：自治会役員と体育振興会の二足の草鞋たいへんではありませんか？ 
川窪：年間の事業が重ならなければ大したことはありませんよ。 
   そもそも自治会と体育振興会の事業内容そのものが重なることはないの 

で、重要な会議が重ならない限り思ったほどの大変さは感じません。 
広報：自治会では会則や細則等の規定類について尽力されたとお聞きしました 

がどうでしょうか？ 
川窪：元々現役の時は、機器のスペックを作成したり、図面を引いたりした技 

術屋だったし、各種の改善活動を実施していたので、自治会の会則等を検 
討・作成するに際しての苦労は特にはありませんでした。ましては、法人 
化に当っての会則は市のひな型があったので楽でした。一方、新たに規定した施行細則は従来 
の 3丁目会則と細則とをいかに合体し、もれのないようにすることだったので、苦労の中でも
意外と楽しい作業でしたよ。 

広報：現役の時は技術屋だった、とのことですがどんなことをやっていたのですか？ 
川窪：原子力発電機器の設計でした。具体的には原子炉容器です。3.11の東日本大震災の際に炉心 
   溶融して大惨事になった第 1福島発電所の 1～3号機のあれです。但し、私が担当していた 
   のは幸いにも 5号機で炉心溶融は免れましたが・・。なお、私はこの 3.11のずっと前に全く

畑違いの企業に転職しましたが、そこでも技術屋であったことには違いありません。 
   また、今にして思うに、今年元日の能登半島地震で、志賀原発が無事であったことに胸をなで 
   おろしています。想定を超える津波が来なかったのが幸いでした。津波による非常用電源の 
   喪失は原発にとって致命傷となります。 
広報：自治会に何か言いたいことはありますか？自由に述べて下さい。 
川窪：1．自前の自治会館立ち上げまでには、会員の皆さんから様々なご意見があってヤキモキしま 
    した。しかし、いざ正式に立ちあがった結果、各方面の方々の利用率がどんどん上がって 
    いることは喜ばしい限りです。このような状況のなか以下の点に配慮願います。 

1）会館を利用する際の取り決めである「会館利用規程」を早期に制定・施行する 
2）古い会館なので、今後は保守経費もかさんでくる。震災のこともあり、定期的に保守・ 

点検・補修をおこなう 
そのために必要な経費は、積極的に予算計上してほしい 

   2．仲間意識を向上する為にみんなが参加できる事業を積極的に計画してほしい。 
     結局これが災害時の助け合いにつながる。今年は都合により、餅つき大会は実施できなか 

ったが、今後は餅つきに限らず毎年の恒例事業を立ち上げて定着させましょう。 
   3．地球温暖化の加速によって、真夏の夏祭りの開催は困難になりつつある。いっその事、 
    「秋祭り」等への移行も考慮したらどうでしょうか？ 
広報：川窪監事、第７回目の３丁目自治放談は誰にタスキを渡しますか？ 
川窪：我々自治会の防犯・防災のために身体を動かして活動してくれている清川さんお願いします。 
広報：自治会の銘奉行！川窪監事、お忙しい中ありがとうございました。川窪監事のお人柄が大変伝 

わり、より一層川窪監事の印象が良くなったひと時でした。 「これにて一件落着！！！」 
次回【第７回】は清川防犯防災部長です。それではみなさん、お開きです。さようなら。 

川窪監事 


